

## Konfi-Projekt: 5000 Brote

Die Konfirmandinnen und Konfirmanden von Borgeln und Schwefe nehmen gemeinsam teil an dem Projekt der Evangelischen Kirche „5000 Brote - Konfis backen Brot für die Welt“.



Ev. Kirchengemeinden und Bäckereien Hand in Hand für eine gute Sache. Eine EKD-weite Aktion von Bäckerhandwerk und Kirche.

S. auch [www.5000-brote.de](http://www.5000-brote.de).

Die Bäckerei Steinhoff in Borgeln öffnet freundlicherweise die Backstube für uns am 4. Oktober, ein Bäckermeister leitet die Jugendlichen an, es werden kleine Brote gebacken, die am Erntedankfest nach den Gottesdiensten verkauft werden. Der Verkaufserlös kommt Hilfsprojekten in Asien, Lateinamerika und Afrika zu Gute. Wir sind gespannt und freuen uns auf dieses handwerkliche Projekt, das das gemeinsame Tun mit dem guten Zweck verbindet und dabei deutlich macht, dass unsere Erde Gottes schöne Schöpfung ist und Heimat für alle Menschen.

aus: UNSERE KIRCHE Nr. 45/2. Nov. 2014

# Kinder helfen Kindern

## AKTION Konfis backen Brot für die Welt

WELVER – Teig kneten, die Platte mit Mehl bestäuben und weiterkneten. 19 Konfis aus dem Kirchspiel Schwefe und Borgeln hatten jetzt die Möglichkeit, das alte Handwerks des Bäckers mit viel Spaß näher kennenzulernen. Gemeinsam mit Pfarrerin Dr. Petra Savvidis wurde die Idee umgesetzt, an der Aktion „5000 Brote – Konfis backen Brot für die Welt“ der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD) teilzunehmen und Brote zugunsten von Kinder- und Jugendbildungsprojekten in Bogotá (Kolumbien/Lateinamerika), in Dhaka (Bangladesch/Asien) und Kumasi (Ghana/Afrika) zu backen. Nebenbei beschäftigten sich die Jugendlichen dabei mit der Lebenswirklichkeit der Jugendlichen in anderen Teilen der Welt, dazu bot dieses Projekt Kirchengemeinden und dem Bäckerhandwerk neue Begegnungsmöglichkeiten.

Die Bäckerei Steinhoff in Borgeln hatte sich spontan bereit erklärt, an diesem sozialen Projekt mitzuwirken. An einem Samstag ging es dann richtig los, 30 Kilogramm Teig mussten geknetet



Die Konfirmandinnen und Konfirmanden aus Borgeln und Schwefe mit Mitarbeitern der Backstube Steinhoff und ihrer Pfarrerin (links, 2. Reihe).

FOTO: JOSEF HOLTHOFF

und zu kleinen Laiben geformt werden, fachliche Unterstützung gab es dabei von Karin Steinhoff und den beiden Azubis der Bäckerei, Katharina Runte und Thomas Krom. Mit viel Geduld erklärten die Fachleute den lern-

willigen Konfis, wie Brot richtig hergestellt wird, warum es eine Zeit zum Reifen benötigt und bei welcher Hitze es dann wie lange gebacken wird.

54 Weizenmischbrote waren dann das stolze Ergebnis der

schweißtreibenden Aktion, an den Kirchen in Schwefe und Borgeln wurden sie am darauf folgenden Sonntag unter das hungrige Volk gebracht. Bei der Aktion kam dann die stolze Summe von 259,60 Euro zusammen.

joe